Agencia de inteligencia reemplazará al DAS

El Congreso deberá aprobar facultades al Gobierno para liquidar entidad, tras las críticas.

Redacción de El País - Agencias

os 56 años en que el Departamento Administrativo de Seguridad, DAS, prestó sus servicios a la patria, estarían llegando a su fin, tras varios meses de duros cuestionamientos, por el escándalo de las 'chuzadas'.

La decisión de clausurar la principal agencia de inteligencia del país, anticipada por el Presidente Álvaro Uribe el jueves en la tarde, fue confirmada anoche por Felipe Muñoz, quien podría convertirse en su último director.

El organismo que contaba con facultades de Policía Judicial, era clave en la lucha contra el terrorismo, se encargaba del control migratorio y poseía la autonomía propia de cualquiera de los ministerios que forman parte del gobierno, será reemplazado por la Agencia de Inteligencia Civil de Colombia.

La próxima semana el Gobierno presentará un proyecto de ley ante el Congreso pidiendo facultades extraordinarias para que el presidente Uribe pueda liquidar el organismo y crear la nueva agencia.

Esta institución tendrá el carácter de inteligencia civil y sólo conservará dos de las siete funciones que en la actualidad cumple el DAS: inteligencia y contrainteligencia.

La Policía Internacional, mejor conocida como Interpol, pasará al manejo de la Policía Nacional. La función de protección a funcionarios y otras personalidades quedará en manos del Ministerio del Interior y también de la Policía.

La expedición del certificado judicial, que es fundamental para salir del país y es un requisito indispensable para conseguir empleo, será modificada y el trámite se agilizará a través de otro mecanismo que aún no fue explicado.



El director del DAS, Felipe Muñoz, informó que el Gobierno se dedicará a estudiar un proyecto de ley para reemplazar el DAS y presentarlo al Congreso.



En el DAS el 95% de su gente es buena y durante 56 años han trabajado a diario por preservar la seguridad de todos los colombianos"

CÉSAR CAVIRIA Director del Partido Liberal Colombiano Algunos funcionarios que hoy en día se encargaban de las funciones de Policía Judicial, serán trasladados al CTI de la Fiscalía y a la Dijín de la Policía.

Otros servidores del DAS serán reubicados a través del Sena y la Superintendencia de Vigilancia y Seguridad Privada.

Reacciones

"La situación del DAS se arregla muy fácil, pidiéndole a Palacio que no siga

chuzando". Con esta dura frase el ex presidente César Gaviria pidió al Gobierno de Uribe que reconsidere la decisión de cerrar la entidad.

Gaviria dijo desde Pasto que "lo increíble del caso del DAS es que el Gobierno no reconozca que sus dirigidos o delegados ordenaron 'chuzar' a todo el mundo y para lavarse las manos, ahora quiere acabar con una institución que por años le ha prestado un gran servicio al país".

Para evitar esa pérdida "lo que podemos hacer es organizar una investigación, como lo sugirió el Departamento de Estado de los Estados Unidos, de un organismo independiente, que vaya hasta el fondo de las 'chuzadas', las

Los 56 años del DAS

- El 31 de octubre de 1953, el presidente de Colombia, Teniente General Gustavo Rojas, creó el Servicio de Inteligencia Colombiana, SIC.
- Siete años después, el presidente Alberto Lleras, sustituyó al SIC por el Departamento Administrativo de Seguridad, DAS.
- En el Gobierno de Misael Pastrana se reestructuró por primera vez el DAS.
- En los gobiernos de Virgilio Barco y Cesar Gaviria la principal agencia de inteligencia, seguridad y espionaje de Colombia se modernizó y recibió amplios presupuestos en equipos.

persecuciones y toda clase de violaciones en las que habrían participado manos criminales sin que el presidente siquiera se haya referido al tema", asevero el jefe único del Partido Liberal.

De otro lado, la Alta Comisionada de la ONU, Navy Pillay, le envió una carta al presidente Uribe en la que le solicita aclarar, antes de acabar con la institución, si personal que trabaja en su oficina en la capital del país fue espiado en el 2005.

en el 2005.

"Hemos pedido acceso a cualquier información que esté en los archivos del DAS sobre Naciones Unidas", expresó Cristian Salazar, representante de la Alta Comisionada en Colombia, quien ayer entregó la misiva en Palacio.